

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24.

Las suscripciones y anuncios se admiten:

En la Administr. calle del Rubio, num. 23, y en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION. El sup. Entregado su importe en Madrid, o enviándole en metálico, libranza o sellos del correo a la Administracion, calle de Rubio, num. 23, que no servirá suscripcion que no haya sido previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,204 DE LA MANANA. MADRID.—JUEVES 3 DE OCTUBRE DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

## IMPORTANTE.

En toda la presente semana recibiremos el papel que hemos mandado fabricar para mejorar el de nuestro periódico y empezaremos a usarle inmediatamente.

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta no publica aver ningún real decreto.

Por real orden de 28 de setiembre se da nueva organizacion a los tercios de la Guardia civil, en atencion a que elevada la cifra de la fuerza del cuerpo al número de 11 500 para el año próximo venidero era conveniente y necesario subdividir en dos algunos de los tercios que hoy forman uno solo, y en dos ó en tres varias de las compañías cuya fuerza excede de 200 y algunas de 300 hombres; cuya necesidad se hace mas palpable con la idea de que ese cuerpo, por medio de aumentos proporcionados y sucesivos, llegue en su día a contar una fuerza de 15,000 hombres, necesaria para cubrir mas extensamente el protector y especial servicio de ese instituto, y considerando por consiguiente indispensable dar ensanche al cuadro de oficiales, sargentos y cabes.

El gobernador de Fernando Pío y sus dependencias participa, con fecha 20 de agosto último, que el estado sanitario es satisfactorio en el territorio de su mando.

Se ha mandado contratar en subasta pública el suministro de víveres y el utensilio de enfermería para los presidios y casas-galeras de Baleares, Barcelona, Burgos, Canal de Isabel II, Cartagena, Ceuta, Granada, Moiril, Tarragona y Toledo, y los destacamentos procedentes de los mismos.

Han sido autorizados D. Juan Gutierrez Moreno y D. Domingo José Martínez, vecinos de esta corte, y D. Ecequiel Illan, vecino de Bejar, para que practiquen en el término de un año los estudios necesarios para aumedar el caudal de aguas que hoy lleva el rio Cuerpo de Hombre, a fin de dar mayor impulso a las fabricas establecidas en Bejar y Candelario, y fertilizar algunos terrenos de esta última villa. Asi mismo se ha concedido autorizacion al director de caminos vecinales D. Toribio Iscar Saez para que en el término de un año verifique los estudios de desagüe del lago de Carmelo, en la provincia de Leon, y la de desecacion de las lagunas de los pueblos de Agui-

lante, La Lastra, Pinarejos y Cantalejo, en la provincia de Segovia.

Han sido aprobados los presupuestos formados para la completa habilitacion del bergantin goleta *Constitucion* y de la urca *Santaclara*.

El ministerio de Marina ha mandado se prevenga a las autoridades de Marina de la Peninsula permitan a los pescadores franceses el libre ejercicio de su arte en las costas de España, en los términos que lo hacen los pescadores españoles en las del vecino imperio, con lo demás que espresa.

El 4 del actual saldrán del puerto de Cádiz para el de la Habana las fragatas de hélice *Concepcion* y *Lealtad*.

El atentado cometido en la capital del Japon (Yedo) contra la legacion británica fué muy sangriento. El ministro inglés estaba acostado cuando le avisaron que se oia un gran ruido a las puertas de la legacion. Levantóse apresuradamente y tomó un revolver; pero en aquel instante se oyeron tiros y un instante después llegaron el secretario de la legacion y el cónsul británico que venian heridos después de haber hecho fuego con sus revolvers a los asesinos. Estos robaban y destrozaban cuanto encontraban a su paso, y ya se acercaban a la habitacion del ministro cuando llegó la guardia del gobierno que emprendió una sangrienta lucha con los invasores, que hubieron después de matar a doce guardias, pero perdiendo por su parte varios hombres.

La aplaudida zarzuela del Sr. Garcia Cuevas, titulada *La Gitanilla*, cuya ejecucion se suspendió anoche en el teatro de la Zarzuela por indisposicion del Sr. Pastor, volverá a ponerse en escena así que lo permita el estado de salud de dicho actor.

El maestro Emilio Usiglio ha obtenido una ovacion extraordinaria en el teatro *Vittorio Emanuele*, de Turin, la noche del estreno de su ópera titulada: *La Locandiera*, sien to llamado a la escena veinte y tres veces.

El mismo teatro ha sido cerrado por no haberles pagado a los cantantes la última quincena.

Dice la *Gaceta de teatros* de Milan que el tenor Naudin cantará este año en el Teatro Real de Madrid. Si esto es cierto, habrá cuatro tenores absolutos: Bellini, Carrion, Naudin y Villani.

En el mes último, Mr. Roger ha dado un concierto poligloto en el teatro de la Opera cómica de Paris, cantando diversas piezas en cinco idiomas distintos. Madame Ugalde tambien ha cantado en español y en francés. Mr. Ala-

ry ha remitido ya a la copistaria del teatro de la Grande ópera de Paris, una obra en dos actos que lleva por título provisional *La voz humana*.

El Sr. D. J. B. Amiel que dice tiene los informes mas fidedignos acerca del modo de vivir de Mazzini, nos ha dirigido una carta muy cortés rectificando unas líneas referentes al célebre agitador que tradujimos de un periódico extranjero y en las que se repelían acusaciones de sibilismo que ya en otras muchas ocasiones se habian hecho a Mazzini. Dice el Sr. Amiel que Mazzini tiene una habitacion modestísima en uno de los arrabales de Londres; que cuatro sillas, una mesa y una cama forman todo su ajuar, siendo mejor que la suya la habitacion de cualquier obrero inglés; que es un absurdo el que lindas damas cuiden de su habitacion; que su alimento se reduce a una taza de té y un par de huevos para almorzar y un sencillo *beefsteak* para comer, y que costea este modesto sistema de vida con una renta de 6,000 rs. anuales que es todo lo que le queda de un gran patrimonio consumido en las diversas tentativas que ha hecho para librar del yugo extranjero a Italia, cuyo único hijo proscrito es todavía. Sin que estos informes hagan variar nuestra opinion de que Mazzini, quizá con la mejor intencion, es el mayor enemigo que tiene Italia, tenemos mucho gusto en darlos a luz porque la justicia es para los hombres honrados antes que las opiniones políticas.

Anteayer debió abandonar las aguas de Valencia la fragata *Concepcion* y dirigirse a Cartagena, desde cuyo puerto regresará al de Cádiz para marchar después a la Habana.

El general Dulce salió el 29 de Barcelona para Cádiz, a fin de tomar baños.

En la semana última confirió sagradas órdenes el señor obispo de Palma a Mallorca: fueron promovidos al subdiaconato 23 jóvenes, 5 al diaconato y 8 al sacerdocio.

El 29 de setiembre llegaron a Palma de Mallorca el teniente general señor Cotoner y el mariscal de campo señor Dolz.

El huérfano cochinchino, único tal vez que existe en España, acogido por el asilo de Nuestra Señora de la Asuncion de esta corte, se llama Churva, es de edad de 7 años y natural de Turana. Fue hallado por D. Vicente Gomez Orland, médico del regimiento de Galicia; hallándose por el mes de febrero

de 1860 en campaña, encontró al niño que dijo su nombre, naturaleza y edad, añadiendo, que habiendo muerto sus padres se encontraba abandonado, pues su casa habia sido incendiada, y los que pudieron salvarse se internaron en los bosques, no habiéndolos seguido él por hallarse enfermo y sin haber comido hacia dos dias, y que se acercaba tranquilo al campamento, porque sabia que los tagalos de Manila (soldados indios españoles) eran buenos, y no cortaban la cabeza.

Desde dicho día se hizo cargo el señor Gomez de este desgraciado, habiéndole curado sus enfermedades y empezado a inclinarle, en union del padre Granados, a que siguiera nuestra religion, para lo cual mostró las mejores condiciones.

Habiendo tenido necesidad de trasladarse a España, le ha traído consigo, y como quiera que su posicion como médico del cuerpo de sanidad militar no es la mas a propósito para consagrarse a su instruccion religiosa y educacion intelectual, acudió al asilo de Nuestra Señora de la Asuncion solicitando le admitiesen en su seno, y los individuos que se hallan a su frente acordaron inmediatamente recibirle.

Se ha celebrado en Paris, en Nuestra Señora de Loreto, el matrimonio de D. José de Carcer y Salamanca, con la señorita doña Maria Blanca de Cuadra, hija del banquero de esta nombre. Fueron testigos los Excmos. señores D. Juan Bravo Murillo y D. Alejandro Llorente, y los señores Tadey, cuñado del Sr. Cuadra, y Mr. Delahante. El Sr. Salamasca, tio carnal del novio, y su esposa, representaron en tan solemne ceremonia a los padres de aquel, ausentes en Valencia. Muchos españoles y españolas, además de los parientes de los contrayentes, asistieron al acto nupcial, en el cual se cantó una misa con gran pompa y ejecutada por los primeros artistas del teatro de la Opera cómica.

En Lorena, provincia de San Pablo (Brasil), ha asesinado un hacendado, a sangre fria y del modo mas bárbaro que es posible imaginar, a quince esclavos suyos, entre los cuales hubo algunos que fueron ahorcados. Catorce de ellos fueron enterrados en la huerta, y al proceder a la exhumacion se encontraron los restos de otros cuarenta cadáveres, en su mayor parte de niños.

El 23 murió de resultas de los malos tratamientos que ha sufrido durante su larga permanencia en un calabozo húmedo, monseñor Maresco, vicario general y administrador de la diócesis de

Nápoles, durante el destierro del arzobispo cardenal Ruffo Sforza. Hace pocos dias habian sacado de su prision a aquel respetable sacerdote; pero ya lo hicieron demasiado tarde para que la ciencia médica pudiese contrarestar los efectos de la enfermedad mortífera que habia contraído en su encierro. El entierro fué magnífico, y el pueblo, según dice una carta de aquella ciudad, asistió a él llorando de dolor y de indignacion.

Se anuncia que la marina rusa ha sufrido una pérdida doblemente sensible: una de sus fragatas, la *Svetlana*, de 52 cañones, encalló en las costas del Japon, y se perdió con toda la tripulacion, que constaba de 800 hombres.

Las obras públicas de la provincia de Alicante van a recibir mayor impulso, según se propone el nuevo ingeniero que está al frente de ellas.

La embajada marroquí ha visitado en Valencia los teatros, los jardines y las fabricas de tejidos, presentándose en todas partes Muley-el-Abbas, dando muestras de gran cortesia. Estos dos últimos dias, dice un periódico de aquella ciudad, se ha permitido por la mañana la entrada de muchas familias en la estancia que ocupa en la fonda del Cid el príncipe Muley-el-Abbas, con el objeto de conocerle y cumplimentarle. Caballeros como señoras le dirigieron la palabra, que traducía en el idioma árabe al momento el secretario particular el Hach Escid intérprete negro y persona de suma confianza del príncipe, y hombre de un genio vivísimo y de mucha penetracion, el cual habla perfectamente el castellano. Lo que sobre todo llamaba la atencion del príncipe eran las niñas, a quienes rogaba por medio del intérprete español, señor Azancot, que se acercasen y que le dieran la mano, despidiéndolas después con suma cortesia.

El 29 vió el consejo de guerra de Málaga la causa formada a diez y siete individuos de los complicados en las revueltas de Loja. El fiscal pidió la cadena perpetua para uno; 20 años de cadena para cuatro; 7 años para cinco; otro sugeto a caucion, y la absolucion para los demas.

El *Ost-Deutsche-Post* dice que las damas húngaras llevan ahora como adornos: brazaletes negros llamados *Recuerdos de Arad*. Con los nombres de los húngaros ejecutados en Arad, se forma el anagrama siguiente: *«Hungria, no olvides a tus difuntos.»*

Con referencia a cartas de Tetuan, escribe *Las Novedades* que

Empezamos la publicacion del siguiente cuento interrumpiendo por dos tres dias la de El maqués de Villamer por haber notado el extravío de una parte del original de esta interesante novela en el momento de ir a darlo a la imprenta.

## CREO EN DIOS,

CUENTO DE COLOR DE ROSA. POR DON ANTONIO DE TRUEBA. (1)

To lavia con los ojos húmedos y el corazon agitado por las emociones que habia experimentado al penetrar en el hogar paterno tras una ausencia de mas de veinte años, dejé la aldea nativa una tarde del mes de setiembre de 1859 y me dirigí a un valle cercano, lleno para mí de dulces memorias como todos los de las nobilísimas Encartaciones.

En el valle a donde me dirigia hay una ermita consagrada a la virgen de la Consolacion, y aquella ermita encerraba para mí recuerdos muy santos, porque mi madre encontraba allí consuelo en sus grandes aficciones, y mas de una vez me llevó asido de la mano al pie del altar de la virgen que yo venia

dola con un niño en brazos y no comprendiendo aun los misterios de la religion, amaba mas por lo que tenia de madre que por lo que tenia de santa.

Quería yo rejuvenecer aquellos santos recuerdos y dar gracias en aquel humilde templo a la Madre de Dios a cuya intercesion creia deber el haber vuelto a sentarme en el hogar de mis padres, el haber rezado y llorado sobre la sepultura de mi madre, y el haber vuelto a postrarme en el templo donde recibí el bautismo.

No trataré de pintar aqui lo que sintió mi corazon cuando penetré en la ermita, y cuando doblé la rodilla sobre aquella misma grada donde mi madre la dobló tantas veces llorando de fé y de conuelo, porque todas estas impresiones, todas estas dulces y santas agitaciones de mi alma están escritas con lágrimas en un libro que tal vez nunca se publicará.

La ermita estaba mas blanca, mas limpia, mas engalanada, mas jóven que yo la habia dejado.

Así que recé y pasé una hora ante el altar confundiendo en mi pensamiento la idea de Dios con los recuerdos de mi infancia, salí al pórtico de la ermita donde, sentado en un pozo de piedra, se hallaba un anciano que me habia facilitado la entrada en el templo.

Eran muy oscuros los recuerdos que

yo conservaba de la generalidad de las cosas y las personas del valle, y tenia verdadera ansia de esclarecerlos; porque nunca sabré pintar, Dios mio, el dolor que me causaba al volver a los valles natales, el verme entre gentes desconocidas, que desconocidas eran ya para mí las que poblaban aquellos sitios cuyo aspecto, fijo siempre en mi memoria durante tantos años, en nada habia variado a mis ojos.

Una tarde, al llegar a mi aldea, cuando me vi rodeado de gentes casi todas desconocidas, mis ojos se arrugaron en lágrimas.

—¿Qué tienes, hijo mio? me preguntó mi padre conociendo que mis lágrimas eran las del dolor mas bien que las del enternecimiento.

—¿Dónde están, Dios mio, esclamé, todos aquellos que yo dejé aqui?

Y mi padre, indicándome con la vista el camposanto que estaba a cien pasos de nosotros, bajo los frescos que rodea la iglesia, me dijo derramando una lágrima sobre mi cabeza, que oprimió contra su pecho: —¡Allí están, hijo mio!

Las lágrimas afluyeron entonces con mas abundancia a mis ojos, y el pobre anciano, procurando velar su dolor con una sonrisa, se apresuró a añadir: —¿Qué, hijo, eres tú tambien de los que en papel son una cosa y en carne

y hueso otra? Los Cuentos de color de rosa que te han precedido nos han dicho que aceptabas la vida tal como la ha hecho Dios, y no es justo que vengas a dejarlos por embusteros.

—¡Padre, tiene Vd. razon! contesté; pero desde que a esos cuentos confío lo que sentia mi corazon, muchos dolores y muchos desengaños han traído el desaliento a mi pecho y la tristeza a mi alma.

—Hijo, bienaventurados los que creen, y bienaventurados los que lloran!

Desde el fondo de mi corazon di gracias a Dios porque me habia colocado en el número de los que lloran y creen, y la resignacion no volvió a desamparar mi alma.

Desando esclarecer mis oscuros recuerdos de los valles que recorrí en mi infancia, me senté al lado del anciano, a quien empecé a interrogar.

—¿Quién vive ahora en esa casa? le pregunté indicandome una grande y hermosa, aunque antigua, que está frente de la ermita.

—Vive Diego de Salcedo.

—¿Salcedo? En mi niñez los de ese apellido vivian en esta otra casa.

La otra casa a que yo aludia existia aun al lado de la grande, de la que solo la separaba un cercado.

—Tiene Vd. razon, me contestó el

anciano, y a fé que la mudanza de Diego a la casa grande es una historia que contada con pelos y señales vale tanto como las que sacan Vds. los que componen libros.

—¿Y la sabe Vd.?

—Como el Padre nuestro.

—¿Cuánto le estimaría a Vd. que me la contase!

—Pues se la contaré a Vd. como Dios me dé a entender, pero antes permítame Vd. entrar a echar aceite a la lámpara de la Virgen; porque se está apagando, y si la señora mayordoma la viera apagada creería que se iba a apagar tambien la lámpara de la dicha que alumbró su casa.

—¿Con que tanto se interesa la mayordoma por la ermita?

—Todo lo que se diga es poco, y a fé que motivos tiene para ello.

—¿Qué, tenemos otra historia?

—No señor: la historia de Diego y la de la mayordoma es una misma, como ahora verá Vd.

El anciano entró a arrojar la lámpara, cerró la ermita y volvió a sentarse a mi lado.

De un hermoso cigarro habano al que me iba a dar una historia (generosidad que no tienen todos los editores de Madrid), encendi yo otro, y chupa que chupa narrador y oyente, narré el

que los moros tenían preparados para enviar a España 20 millones de duros, pero es noticia de los mismos moros, que hay que poner en cuarentena. Añade que es positivo que las casas de Tetuan se están hundiendo, y que se teme que este invierno ocurran algunas desgracias por el mal estado de la mayor parte de los edificios.

Anteanoche tuvo lugar en el teatro de Variedades, la representación de la comedia del teatro antiguo, del maestro Tirso de Molina, refundida por los Sres. Breton y Harzenbusch, titulada Desde Toledo a Madrid. El Sr. Romea y la señorita Berrobiano, en sus respectivos papeles, nada dejaron que desear, habiendo sido repetidamente aplaudidos por la verdad con que hacían resaltar las bellezas en que abunda la citada obra del autor de La Villana de Valdecas. Los demás actores coadyuvaron con acierto a la interpretación de la obra, y el público salió muy satisfecho del excelente éxito de la función.

El Reino se interesa por la suerte del Banco y se afilige de verle empeñado en una operación con el gobierno, mientras deja de prestar sus auxilios al comercio. A esto contesta La Epoca que mientras los estatutos del Banco no se modifican, si este hubiera de circunscribir sus operaciones a los préstamos a particulares, no hallaría colocación para sus fondos. En cuanto a la álgebra, especialidad de El Reino, en que este periódico se embrolla para demostrar la inconveniencia de la nueva emisión de doscientos millones, hasta que confiese la autorización que al ministro de Hacienda concedía la ley de 1.º de abril de 1859 para que todas sus observaciones caigan por la base; el preámbulo del decreto dice terminantemente que el material de marina podrá exigir ampliación de créditos: había además otras sumas ya consumadas por cuenta del presupuesto extraordinario, el ministro de Hacienda ha querido ponerse a cubierto dentro de la ley y se ha puesto.

En la junta pública celebrada el último domingo dió cuenta la Academia española de sus actos y tareas durante el año académico de 1860 a 1861. La Academia se ha ocupado en este año, entre otras cosas, en formar un reglamento y en establecer las bases sobre las cuales trata de redactar y dar muy pronto a la estampa una gramática filosófica y completa de nuestro idioma. La academia se ha empleado asimismo en poner en vía de ejecución la colosal empresa de hacer una edición correcta, completa y de gran lujo de todas las obras publicadas ya o inéditas del Fenix de los ingenios, del grande y fecundo Lope de Vega. Los señores Duran, Hartzbusch y Fernandez Guerra están particularmente encargados de allegar materiales, prepararlos y ponerlos en orden.

La Academia española ha dispuesto erigir a la memoria de Lope un monumento mural entre los dos balcones laterales de la fachada de la casa que fue propiedad de aquel ilustre poeta, y en la cual falleció, sita en la calle de Cervantes, núm. 15. El monumento será el busto de Lope en mármol, que ya está haciendo el señor don Ponciano Ponzano. Bajo el busto se colocará un medallón con la inscripción siguiente:

AL FENIX DE LOS INGENIOS  
FREY LOPE FELIX DE VEGA CARPIO,  
QUE FALLECIÓ A 27 DE AGOSTO DE 1635,  
EN ESTA CASA DE SU PROPIEDAD,  
LA REAL ACADEMIA ESPAÑOLA  
AÑO DE 1862.

Se restablecerá además en dicha casa la leyenda que el mismo Lope puso en ella, y que hasta nuestros días se había conservado, a saber:  
PARVA PROPRIA MAGNA,  
MAGNA ALIENA PARVA.

El cultivo de la barrilla se ha propagado bastante en el Ampurdán, produciendo ya buenos y provechosos resultados su comercio, a los que la cultivan.

Después de catorce años, dicen de Berga que ha vuelto a resucitar la causa sobre asesinato y robo de casa de Olvan, habiéndose reducido a prisión a algunas personas; cuatro por ahora. Lo que por entonces se creyó ser obra de matines, tal vez fue solo de una cuadrilla de ladrones. El tiempo lo dirá, porque la causa está en sumario.

El Sr. Valero está ahora trabajando en Ubeda. Un diario de aquella población hace grandes elogios del distinguido actor y de la dama primera, señora Cairon.

En Manresa se han repartido entre los pobres 6,000 rs. que S. M. el rey dió para tan benéfico objeto, a su paso por aquella población.

Habiendo tenido conocimiento la subdivisión de mozos de la escuadra de Palau Tordera, a las órdenes del subcabo D. Ramon Tallavi, de que se intentaba cometer un robo en la fábrica que posee don Enrique Casanova en San Acisclo de Vellalta, cerca de Arenys, se apostaron individuos de la espresada fuerza en un sitio conveniente de la casa a fin de impedir que se llevase a cabo tan criminal intento. Según se refiere, no fueron vanas las sospechas, puesto que penetraron en la espresada fábrica tres hombres y se habían apoderado ya de varios géneros, cuando se les dió por los mozos la voz de alto, quienes se vieron precisados a hacer fuego contra los ladrones que pretendían escaparse, de cuyas resultas quedaron muertos dos de ellos. En cuanto al tercero, no se sabe si fue cogido ó logró evadirse.

El llamado Maese, que intentó asesinar hace poco tiempo, al señor gobernador civil de Málaga, ha sido conducido a la casa de dementes de Granada, por haberse probado que tiene perdida completamente la razón.

El domingo, a las tres de la tarde

medió una quimera entre un alférez y un paisano frente al cuartel de San Mateo Vinieron ambos a las manos, y hasta parece que el militar hizo ademán de sacar la espada al ver su ros por el suelo. Acudió la guardia inmediata y desapareció el paisano, sin que hasta ahora que sepamos, haya dado más cuenta de su persona, si bien la guardia del Saladero detuvo a alguno que no fué el de la pendencia.

Las dos corridas de toros que se han verificado en Valencia han sido regulares. El príncipe Muley-Abbas y su comitiva asistieron a la primera. El Tato y su cuadrilla trabajaron bien, teniendo de la desgracia el banderillero Victoriano Aley, de ser cogido por el último toro de la segunda tarde, el cual le causó una herida, que por fortuna no ofrece cuidado.

La corrida verificada el 29 en Barcelona también fué regular, aunque no dejó la cuadrilla muy satisfecho al público que llenó la plaza como pocas veces se había visto.

En Palma de Mallorca se había recibido con la gratitud mayor, el magnífico regalo que ha hecho S. M. la Reina a la Virgen de Lluich, consistente en un rico manto de seda recamado de oro, que ha sido conducido al mismo santuario por la señora duquesa de la Unión de Cuba.

Corren rumores en Londres de que las potencias han rechazado la oferta del gobierno de los Estados- Unidos de aceptar la proposición hecha en París de una conferencia relativa a las patentes de corso.

El gobierno chino no ha querido reconocer a Prusia el derecho de tener un ministro residente en Pekin. Con este motivo el ministro de Francia en aquella capital ha tomado a su cargo los intereses de los súbditos prusianos en China.

Han sido puestos en libertad 39 presos de los que había en la cárcel de Málaga; la mayor parte vecinos del pueblo de Sancedo. Otros 33 iban a ser enviados a Antequera a disposición de aquel juzgado por estar complicados en la misma causa que se sigue a los varios individuos de aquel ayuntamiento que fueron presos hace tiempo.

La fragata de vapor Ceres, de la marina de guerra francesa, arribó al miércoles último al puerto de Mahón, procedente del de Bugia. A su bordo llevaba 552 pasajeros para Portvendres.

En Carratraca son muy pocos los banistas que hay a estas fechas porque la estación se ha adelantado, y porque la temporada termina dentro de breves días.

Varios periódicos de Madrid entre ellos La Epoca y La España reproducen ahora la traducción del llamado Himno de la Independencia portuguesa que nosotros hicimos y publicamos hace algunas semanas, añaden a las observa-

ciones con que nosotros la acompañamos la de que tratándose de una amiga, el rey de Portugal hubiera debido bien en no permitir en su presencia tan ridículas bravatas.

Dice O Bracarense que en la parroquia de San Nicolás concejo de Cabeceiras de Basto (Portugal), continúan las turbulencias por causa de los enterramientos en la iglesia. Hace pocos días se reunió el pueblo para hacer enterrar a una criatura en el templo, pero la fuerza militar se opuso e hizo varias prisiones de mujeres.

En Florencia ha ocurrido un suceso grandísimo, si bien la población se ha mostrado indiferente. Según comunicaciones de 28 del pasado, en una de las sociedades de seguros mutuos de obreros establecidas en aquella ciudad, y que por Estatutos no deben intrinsecarse en asuntos políticos, se presentó una proposición de Mordini de carácter enteramente contrario a la institución, pues pedía que la sociedad se ocupara de política a fin de adquirir la fuerza necesaria para oponerse al gobierno cuando intentase algo contrario al honor nacional, como la cesión de la Cerdeña. Como es natural, esta proposición, hecha en la primera sesión, exaltó los ánimos de los concurrentes y a pesar de la actitud del presidente que trató de restablecer el orden, la proposición fué adoptada aunque notablemente modificada, por 72 votos contra 30; resolución que motivó la protesta de muchos de los socios, algunos de los cuales se abstuvieron de votar. De suerte, que cualesquiera que hayan sido las modificaciones hechas en la proposición, el hecho es que los obreros organizados y asociados ya, constituyen una fuerza social importante y se hacen jueces de la política en Italia.

Dicen del Escorial, que el día 30 SS. MM. en unión de los jefes de palacio emprendieron una visita detenida en la parte del convento, habiéndolo hecho los días anteriores en el seminario y colegio, permaneciendo bastante tiempo en el estudio del Sr. Benjumea, donde tuvieron ocasión de ver el cuadro que por encargo de S. M. ejecuta dicho señor, y que en grandes dimensiones representa a la comunidad recibiendo a SS. MM. en el momento de hacer la entrada solemne con la entonces Serma. princesa d. Asturias.

SS. MM. permanecieron en dicho estudio el tiempo necesario para que el Sr. Benjumea consultase los augustos modelos para dar la mayor verdad a los retratos de nuestros reyes. También SS. AA. los duques de Montpensier visitaron dicho estudio, y el señor Benjumea debe estar satisfecho por las palabras benévolas que escuchó de tan augustos personajes.

Borges, si hemos de creer al locuaz y simple corresponsal del Español de ambos Mundos en París, se llevó de esta ciudad cien hombres de pelo en pecho, todos españoles y todos antiguos carlistas, de esos que cada uno

vale por seis, fornidos, hechos y pasados ya de la primera juventud, pero de gran tenacidad y energía; parte fueron reclutados en París, y el resto por toda Francia, donde estaban esparsos desde que concluyó la guerra civil de España. Borges, continúa el corresponsal, va con el grado de mariscal de campo, por el rey Francisco II de Nápoles, y espera mas gente de España, reclutada en las montañas de Cataluña, donde tenía tanto prestigio como el mismo Cabrera. Borges habla el francés y el italiano mejor que el español. El pelo de la cabeza es ya gris, y los bigotes y barba blancos enteramente; pero todo se lo ha tenido de negro.

La correspondencia de Le Monde, dice hablando de Nápoles:—Las noticias son graves. El general Borges ha desembarcado en el territorio napolitano, protegido por 700 reaccionarios, cosa que ya confesan los mismos piemonteses. Cialdini se ha apresurado a mandar a su encuentro una división, mandada por el general Gori. Pero en el primer encuentro que ha tenido lugar en Terioli, en los confines de las provincias de Reggio y Catanzaro, Gori y su estado mayor han sido cercados, según se dice, y hechos prisioneros. Además los piemonteses, al huir durante la noche, se encontraron con otro cuerpo de su ejército que marchaba en sentido contrario, trabándose un combate en la oscuridad, y no reconociéndose el error hasta después de hacerse recíprocamente mucho daño.

En Avellino han sido batidos los realistas, fusilándose por los piemonteses a 72 prisioneros. Todos murieron como unos héroes gritando «viva Francisco II». Solo uno de ellos, un sastre, imploró llorando la piedad de los piemonteses, que, por supuesto, le fusilaron como a los otros. Llegan a Nápoles de las Calabrias y los Abruzzo gran número de heridos. Otro desembarco mas considerable ha tenido lugar en Githi-nova. En Angri se ha desarmado a toda la Guardia nacional.

Ha salido de esta corte competente-mente autorizado por S. M., para examinar los papeles del archivo de Simancas, referentes a la guerra del Rosellon en 1793, y a la de la Independencia de la Península en 1808 hasta 1814, el ilustrado comendador portugués Chaby, de cuya comision literaria militar ya hemos dado noticia a nuestros lectores.

En la interesante Memoria que sobre el eclipse de sol del 18 de julio del pasado año ha publicado el capitán de navio D. Francisco de Paula Marquez, director del observatorio de Cádiz, se hacen grandes elogios de la parte activa que tomó por todos los medios que estaban a su alcance, el director general del cuerpo de telegrafos Sr. Malhe, y muchos de los individuos que tuvieron motivo de auxiliar con sus conocimientos en esta ocasion.

Los estudios preparatorios para el

primero y oyó el segundo lo que a continuación ballará el que leyere.

II. Como el Padre

Juan de Salcedo y su mujer Agustina eran muy amigos míos. Yo vivía en aquella casería que ve yd. allá arriba, en los rebollares, y cuando bajaba a misa los días de fiesta, Juan y su mujer me embargaban hasta la caída de la tarde, porque el mayor gusto que podía darles era quedarme a comer con ellos y su hijo Diego.

Cuando se murió el pobre Juan, su mujer y su hijo Diego tenían aun mas años que antes por tenerme a su lado, porque ya sabe Vd. que cuando uno está mas triste tiene mas deseo de verse rodeado de verdaderos amigos.

Diego, cuando murió su padre, era un bigardo que nunca había pensado mas que en diabluras, aunque tenía ya diez y seis años; pero viendo que su madre, a quien quería mucho, no tenía ya mas amparo ni ayuda que él, arrojó el hombre al trabajo y se hizo tan hombre de bien, que ni las cosechas disminuyeron ni en la familia hubo un quitame allá esas pajas.

La pobre Agustina estaba chocha con su hijo, y siempre que me veía me decía llorando de gozo:

me ha dado Dios! Si mi difunto que está en gloria levantara la cabeza y viera cómo se porta mi Diego, lloraría de alegría como yo. No en vano pedí a la Virgen Santísima de la Consolación cuando Dios se llevó a Juan que hiciera a mi hijo tan hombre de bien y tan trabajador como su padre.

—Vé Vd. aquella hermosa solana (1) que tiene la casa de los Salcedos sobre la huerta? Ahora ya se le va cayendo la hoja a las parras que esquilan (2) a ella; pero en el verano, cuando las parras están en la fuerza de su verdor ni un rayo de sol penetra en la solana.

Allí, a aquella deliciosa sombra donde el viento de la mar que empieza a levantarse antes de medio día, soplabamansamente impregnándose del aroma de las flores y las frutas de la huerta, ponía Agustina la mesa en los días calurosos de verano cuando me tenía de convidado.

Después que comíamos y reíamos y charlabamos, Agustina se dedicaba a los quehaceres de su casa para terminarlos antes de bajar a las tres al rosario, que todas las tardes de los días festivos se reza en la ermita, y Diego y yo bajábamos a la huerta por la esca-

(1) Esperie de mirador ó balcon grande.  
(2) Trepan.

terilla de la solana a pasear hasta la hora del rosario, cogiendo aquí una flor al a un ramo de guindas, mas allá una ciruela, en el otro lado un melocoton.

A mi me gustaba mucho pasear por la huerta, pero a Diego le gustaba aun mucho mas, y mas de una vez noté que Agustina se sonreía maliciosamente al ver a su hijo impaciente por bajar.

En la casa grande vivía un caballero llamado D. Rafael Ortiz con su hija Ascension, que tenía por entonces de quince a diez y seis años.

D. Rafael salió niño de las Encartaciones, y después de haber pasado mas de veinte años en Francia, ó no sé dónde, volviendo aquí bastante rico, diciendo que estaba decidido a pasar el resto de su vida en la casa grande, que era la de sus padres, y en donde él había nacido.

Sus padres habían muerto hacia tiempo. Algunos meses después de su venida D. Rafael se casó con una muchacha, aunque pobre, guapa y honrada; pero su mujer se murió de sobrepeso y don Rafael se volvió a encontrar sin mas familia que una niña recién nacida.

Ascension, que así se llamaba la niña, se crió muy hermosa, gracias a que Agustina, que acababa de destetar a su hijo Diego, la sirvió de ama (1), crián-

(1) Nodriz.

dola con tanto cariño y tanto cuidado como había criado a su hijo.

Don Rafael no era mal sugeto; pero en lo tocante a religion tenía unas ideas muy picaras. Dios se lo haya perdonado. Yo creo que si trataba con dureza a los pobres, si no le gustaban los niños, si no se resignaba con los trabajos que le daba Dios, si no se regocijaba al ver a los bosques cubrirse de hojas y a los campos cubrirse de flores, si en fin, no sentía en el corazón esto que yo no sé explicar, que todos los que somos como Dios manda sentimos, y que consiste en arrársenos los ojos en lágrimas de alegría ó de dolor, ante la dicha ó la desdicha agra, era sin duda porque no creía en Dios.

—¡Oh qué desventurado era ese hombre! exclamé al llegar aquí el anciano.

—Si, muy desventurado era, continuó este.

Aquí le llamaban por mal nombre el Judío; pero los judíos son mas dichosos que él era, porque al fin, aunque crean un error, creen algo, y el pobre don Rafael nada creía.

—Pero era completamente ateo? ¿no creía en Dios? ¿era materialista?

—Déjeme Vd. contarle la conversacion que un día tuve con él, y por sus palabras colegirá Vd. lo que era.

Celebrábase la fiesta de la Virgen de

la Consolación, y todo este campo estaba ya lleno de gente que venía a la romería.

La ermita parecía una áscua de oro con las luces que la alumbraban, y un jardín con las flores que adornaban su pavimento y su altar.

Yo, como de costumbre, me quedé a comer en casa de Agustina, y, como de costumbre, bajamos después de comer Diego y yo a dar un paseo por la huerta.

El terreno que media entre la casa grande y la de los Salcedos estaba dividido por una estacada, de modo que la pieza que daba al lado de la casa grande era la huerta de D. Rafael, y la que daba al lado de la casa de los Salcedos era la huerta de Agustina.

Don Rafael y Ascension, que así llamaban a su hija, bajaban como nosotros a dar un paseo por la huerta después de comer, y no había tarde que Diego me regalase alguna fruta y alguna flor a su hermana de leche, y la niña no le correspondiese con fineza parecida.

Por esto sin duda se sonreía maliciosamente Agustina cuando Diego se mostraba impaciente por bajar a la huerta.

(Se continuará.)

establecimiento del cable submarino entre Ceuta y Algeciras han terminado, y la goleta de hélice Santa Teresa, designada para estos trabajos, ha salido para Barcelona a fin de remediar las averías que han entorpecido la vía submarina entre Mahon y aquella populosa ciudad en estos últimos meses.

La situación de la oposición en España, es difícil concepto del corresponsal de El Español de ambos mundos: «No son un secreto para nadie, continúa el mismo corresponsal, las rivalidades profundas entre el duque de Valencia y el Sr. Gonzalez Bravo, que se había acostumbrado a ejercer la jefatura de la oposición moderada. Tampoco ignora nadie en Madrid que la posibilidad de un gabinete presidido por el general Narvaez, ha hecho defenderse, cuando menos, en su oposición al duque de Tetuan, a los señores Rios Rosas, Pacheco y alguno de los progresistas que en el Senado se preparaba a levantar una bandera de disidencia en la próxima legislatura.

El jurado de premios a la virtud de la Sociedad Económica Matritense, ha acordado remitir a la prensa diaria de esta corte y a los señores alcaldes constitucionales y párrocos de los pueblos mas importantes de la provincia, el programa de los que adjudicará en el año próximo, para que se comuniquen cuantos hechos virtuosos sean dignos de galardón.

La linda zarzuela Estebanillo, que hace algunos años no se representaba, atrae bastante concurrencia al teatro de Jovellanos, distinguiéndose en su ejecución la señora Riva y los señores Caltanazor y Sanz, que reciben numerosos aplausos, y en especial la protagonista, por su excelente gusto en el vestir.

El vapor Hamburgo, procedente de Inglaterra, llegó ayer a San Fernando conduciendo varias piezas de las máquinas del Triunfo.

Ayer a medio día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 2. El Banco de Francia ha subido los descuentos a 6 por 100. El emperador ha presidido un consejo de ministros.

Nápoles 1. El general Cialdini ha prohibido una nueva manifestacion en favor de la anexión de Roma.

Roma 30. La alocucion pronunciada por el Papa en el consistorio versa sobre los sucesos de Italia, sobre la espulsion violenta del cardenal arzobispo de Nápoles y sobre la situación religiosa de Méjico y Nueva-Granada.

El tren-correo que conducía la correspondencia de Madrid a Pamplona, descarriló anteayer en la estación de Alfordo, pero sin que ocurriera accidente alguno lamentable, y sufriendo tres horas de retraso la correspondencia.

Ayer a las siete de la mañana ha llegado a esta corte la embajada marroquí presidida por Muley-Abbas y compuesta hasta de 25 personas, cuyas categorías y nombres conocen nuestros lectores. En la estación del ferrocarril se les tenia dispuesto un salón de descanso lujosamente adornado, donde fueron recibidos por el señor gobernador civil de la provincia, capitán general y otras personas notables. Desde la estación pasaron a ocupar los coches de palacio que les aguardaban, y se trasladaron a la casa que se les tenia dispuesta en la calle de Alcalá. Una numerosa concurrencia ocupaba los alrededores de la estación y el paseo del Prado, atraída por el deseo de contemplar la grave y simpática fisonomía del príncipe embajador y los extraños trajes de su comitiva.

Dicese por el corresponsal del Diario de Barcelona, que apenas se abran las Cortes, la minoría progresista presentará una proposición pidiendo que se condonen las multas de los periódicos que han sido condenados por los tribunales.

El corresponsal del Diario de Bar-

celona anuncia, para el caso en que el Sr. Pastor Diaz no vuelva a Lisboa, un movimiento en el personal diplomático, por el cual el Sr. Comyn pasará a la legación de Constantinopla, siendo despues trasladado a Berlin, y que el señor Souza vendrá al consejo de Estado.

Como el Sr. Pastor Diaz sigue siendo el representante de España en Portugal, cuanto se diga fundándolo en la dimision de tan distinguido funcionario, no puede pasar de una de tantas suposiciones como diariamente se hacen, al gusto del consumidor.

Persona ulorizada nos ha dicho que el nuevo periódico que se ha anunciado con el título de La Union Española, y cuyo prospecto aparecerá de un día a otro no tiene mas objeto que el exclusivo de combatir la reforma constitucional que se ha dicho proyecta el gobierno, porque los inspiradores de aquel periódico conceptúan que con semejante paso se abre demasiado la mano a las ideas liberales. Se nos añade que La Union Española no espera ni rechaza el apoyo de éstas ó las otras personas, sino que aceptará el concurso de cuantos opinen como ella en este caso especial. Esperamos ver el primer número del nuevo colega para juzgarle.

Ayer se ha celebrado un importante Consejo de ministros que ha durado desde las doce hasta las cuatro de la tarde. En él, segun nuestras noticias, se ha tratado de importantes cuestiones de Ultramar.

Estamos autorizados para declarar que carece de fundamento la noticia que ha dado la prensa extranjera de que España, a escitacion de Inglaterra y Francia, había suspendido sus preparativos para la expedición de Méjico. Estos preparativos continúan con la mayor actividad, y la expedición podrá llevarse a cabo con mas premura de la que crea la prensa de oposición. Esto no obsta para que en union con Francia é Inglaterra, si un convenio honroso lo consintiera, obráramos en Méjico para defender intereses comunes a las tres naciones.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 1,469 fanegas de trigo de 54 a 62 1/2 rs. fanega, quedando por vender sobre 1,900; la cebada de 31 a 33 rs. fanega, y la algarroba a 40 rs.

Cada día aumentan las esperanzas de que la cuestion de los archivos napolitanos se terminará de un modo satisfactorio y conciliador; pero seria aun aventurado asegurar lo dicho por despacho telegrafico, respecto a su entrega incondicionalmente a los agentes franceses. De todos modos, abrigamos la completa confianza de que el gobierno español, en esta, como en todas las cuestiones, sabrá conciliar la dignidad de la nacion con lo que reclama la justicia y el cuidado de los intereses que se le han confiado.

El príncipe califa Muley-el-Abbas, que segun habiamos anunciado llegó ayer mañana a Madrid, ha descansado ayer algunas horas, y no ha recibido por lo tanto a ninguna persona de carácter oficial. Los alrededores de la presidencia del Consejo, que ocupa la embajada marroquí, han estado todo el día de ayer frecuentados por infinidad de gente atraída por la natural curiosidad de ver al hermano del emperador de Marruecos y aun a su servidumbre. El príncipe, que segun nuestras noticias no había salido jamás de su imperio, habla solo el árabe, pero entre las personas que le acompañan hay algunas que conocen el español y que han conversado con los oficiales de la guardia de honor.

Ayer han empezado los marroquíes a poner en práctica sus costumbres religiosas, en lo que se refiere a los alimentos. Estos consisten en un carnero y once gallinas que han sacrificado en un patio de su alojamiento, bajo la presidencia del santón que mientras se desollaba el carnero y se hería a las gallinas, repasaba las cuentas de su rosario en un balcon que daba al patio del sacrificio.

El señor presidente del Consejo pasará hoy a saludar al califa, no habiéndolo hecho ayer, como se comprendió, para dejarle descansar de la fatiga del viaje.

Anteanoche se suspendió la funcion

que estaba anunciada en el teatro Real, a causa, segun oímos, de hallarse atacado a la laringe, el Sr. Bettini.

El miércoles por la noche regresó a Málaga de Totinal una comision compuesta de un médico, secretario y auxiliar de la secretaria de la junta provincial de Sanidad que a instancia del ayuntamiento de dicho pueblo y por disposicion del señor gobernador pasó a él a informarse de su estado sanitario y número de enfermos de elefantiasis ó sea mal de San Lázaro que existen; con efecto, habiéndose presentado en la casa de los enfermos, resultó que de los cinco que decían, tres no tenían tal enfermedad, y si se encontraban en la mas perfecta salud y robustez; uno de ellos en el primer periodo, al que aplicándole los medicamentos necesarios se cree pueda curar muy bien, y una mujer en la entrada del segundo periodo.

Ya se ha publicado la entrega doce y está próxima a salir la trece de las Cuestiones de Méjico, Venezuela y América en general que está dando a luz con tanta aceptación el Sr. Ferrer de Couto. Sabemos que el autor se propone tenerla concluida para cuando se reunan las Cortes, y creemos que nunca con mas oportunidad que ahora podría escribirse una obra semejante.

Dice La España, que a vista de los sucesos de Loja y del carácter que ha tomado el partido democrático, convertido de filósofo en conspirador, y en conspirador de las tendencias mas alarmantes, nada tiene de extraño que muchos progresistas de buena fé hayan retrocedido en su anterior camino, renunciando hasta cierto punto a unas ideas de las cuales pueden sacarse consecuencias tan peligrosas.

En la solemne apertura del curso de 1861 a 1862 en la Universidad central, cimos con mucho gusto una Marcha doctoral, composición del maestro Espin y Guillen, que la numerosa orquesta ejecutó, entre variadas piezas, con perfeccion. La Marcha doctoral está dedicada por el autor al excelentísimo señor marqués de San Gregorio.

Segun una carta de los Estados Unidos, el 7 había hecho el general McClellan una ascension en globo, acompañada del profesor Lowe con objeto de reconocer por sí mismo las posiciones del enemigo. El general ocupó dos horas en sus reconocimientos, dando estos por resultado a la mañana siguiente, el avance de las tropas federales a una milla de sus anteriores posiciones.

En una carta de Constantinopla se asegura que es inminente un gran cisma en la iglesia griega de Oriente. Una gran parte del clero cismático griego desea unirse a Roma, sin mas condicion que la de que se le permita conservar el ceremonial griego.

La empresa del teatro del Circo, que bajo tan felices auspicios inauguró la actual temporada, comica con la zarzuela La hija de la Providencia, tiene ahora en estudio otra obra de los señores Arrieta y García Gutierrez, titulada Azon Visconti, conocida ya del público. Con dicha obra hará su primera salida la apreciable tiple doña Josefa Mora, para quien fué escrita. A las representaciones de Azon Visconti, seguirán las de El domito azul, preciosa y popular partitura del mismo autor, en la cual hará su debut la señorita doña Nieves Condado, aventajada discípula de nuestro Conservatorio, y el tenor señor Grau, que canta por primera vez en Madrid.

Háblase de que el Sr. García Gutierrez escribe dos obras nuevas con destino al teatro del Circo, una de las cuales ha puesto ó va a poner en música el Sr. Ruiz, que se dió ventajosamente a conocer con la zarzuela del citado poeta, Cegar para ver.

El Clamor, diario progresista, dice al hacerse cargo de ciertas noticias publicadas por el corresponsal de La Corona, periódico progresista, que dicho corresponsal no siempre está bien informado.

Los embajadores marroquíes traen un equipaje inmenso, liado en alfombras ó encerrado en arcas y baulas tan singulares y nuevos como los tipos, los trajes y las costumbres de nuestros vecinos. Parece que se les dispone una funcion en el circo de Price, espec-

táculo que les sorprenderá indudablemente. La embajada marroquí salió a las tres de Valencia y descansó algunas horas en Albacete. El capitán general de Castilla la Nueva, vestido de gran uniforme, esperaba al príncipe Muley-el-Abbas en la estación del ferrocarril, y le acompañó en su carretela hasta la estancia que se le ha señalado, y que está amueblada con el mas esquisito gusto.

A Muley-el-Abbas le ha sorprendido y agradao extraordinariamente nuestro suelo. En Valencia dijo que el clima y el tipo de los hombres y mujeres del pueblo le recordaban a Marruecos. La asombrosa fertilidad de la huerta les llamó extraordinariamente la atención.

El Pueblo dice que le han dado las mismas noticias que tenemos nosotros sobre el estado del expediente gubernativo que se sigue a cierto empleado en la cárcel de Villa; añadiendo, con referencia a persona bien informada del caso, que no fué separacion la pedida contra el empleado por la junta de cárceles, sino suspension; que el expediente se halla ahora en el consejo provincial a informe, y que todavía no se ha oido al interesado.

Con motivo de ser mañana los dias de S. M. el rey, habrá hoy por la noche serenata en la plaza de Palacio.

Si hubiéramos de dar crédito a las noticias de El Constitucional, algunos de los que mas bulla han melido con la noticia de la próxima venida del duque de Valencia, decían ayer que este señor ha resuelto por ahora volver a Paris sin pasar de las provincias vascas.

Segun El Reino, hoy se celebrará en la real capilla, con toda la magnificencia propia del acto, el bautizo de la augusta hija de los serenísimos señores infantes D. Sebastian y dona Cristina, que se había demorado hasta que su majestad la Reina regresara a Madrid.

Por orden de la direccion general de Obras Públicas se ha autorizado a los ingenieros de esta provincia, dice una carta de Santa Cruz de Tenerife, para que inmediatamente procedan a los nuevos estudios, levantando los planos y proyectos que convengan a las obras que exige la importancia del Puerto de la Luz, situado a cuatro millas al Norte de la ciudad de las Palmas. Son incalculables las ventajas que deben resultar de los trabajos que allí se proyecten; y llevándose a efecto se asegurarán la superioridad indisputable sobre todos los puertos del archipiélago, como el de mas cómodo y fácil desembarco, particularmente en las raras épocas de mal tiempo para las embarcaciones que fondean en la bahía de las Palmas.

Dicen de Burgo que el ferrocarril en direccion a Miranda adelanta menos de lo que la empresa y el público desean, a causa de las dificultades con que se tropieza en los túneles de la Brujula, cuyo terreno es tan poco sólido que no permite cimentar los arranques del embovedado. Hace pocos dias se vinieron al suelo treinta ó cuarenta metros, que afortunadamente no ocasionaron desgracias, pero apenas pasa día sin que haya hundimientos. Estos inconvenientes acaso harán que no se pueda ir en el próximo año en ferrocarril hasta Miranda, como se había propuesto la empresa.

Las elecciones de Loja han terminado con el mayor orden, habiendo sido grande la concurrencia de electores. El ayuntamiento provisional ha sido elegido casi en su totalidad.

SS. AA. RR. los infantes duques de Montpensier han salido hoy para Andalucía a las diez de la mañana.

Se asegura que Mr. Bagier va a publicar un periódico semanal filarmónico.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior y del extranjero:

Cádiz 2. Se ha suspendido la salida de la fragata Lealtad para la Habana esperando la vuelta de la Concepcion que fué a conducir la embajada marroquí. Creese que ambos buques saldrán pasado mañana.

Turin 1. Austria entregará a este gobierno el día 3 los prisioneros políticos y encerrados en los calabozos de Mantua.

Viena 1. El palacio de la Asamblea del comitado de Pesh ha sido ocupado militarmente para impedir la sesion proyectada. La magistratura del comitado ha hecho dimision Pesh 1.3.

Es inexacta la noticia dada por el Pays relativa a una entrevista de los refugiados húngaros con M. Deack.

Varsovia 1. El mandato de que hablan algunos periódicos no ha sido entregado por los electores a los nuevos electos y se han contentado con reproducirle clandestinamente. El teniente general no ha aceptado un memorandum pidiendo la restauracion de los derechos de la Iglesia Católica. El arzobispo de Varsovia ha comunicado esta negativa a los obispos reunidos en Asamblea y ha concluido diciendo: Colocaos a lado del pueblo; defended la causa de la patria y no olvidéis que sois polacos.

Nápoles 1. Son ya once los buques ingleses que se hallan en la bahía de Nápoles.

Paris 1. Los consules reunidos en Feti-gue se han separado despues de la tercera conferencia sin conseguir ponerse de acuerdo. Se trata la cuestion de levantar el bloqueo.

El Monitor dice que no se han presentado ni unos casos de fiebre amarilla en San Nazario, donde algunos fueron contagiados por un buque de la Habana.

Habiéndose suscitado nuevas dificultades entre el gobierno de Venecia y el representante de Francia, se ha presentado un buque francés, para proteger a los súbditos franceses.

Paris 2. El 3 interior español, a 47 1/4; el 3 exterior a 00 0/0; la diferida, a 00 0/0 y la amortizable, a 00 0/0; el 3 francés, a 68-00, y el 4 1/2 a 96-15.

Londres 2. Los consolidados quedaban de 92 3/4 a 7 1/8.

Table with columns: BOLSA DE MADRID DE AYER, COTIZACION OFICIAL, Cambios, Observaciones. Lists various securities and their prices.

Table with columns: Provincias, Dañ. p. Benef. p. Provincias, Dañ. p. Benef. p. Lists provinces and their respective damage and benefit percentages.

ESPECTACULOS DE HOY

Príncipe.—A las 8 de la noche.—El morri-hista.—Baile.—La fiesta de los calabreses.—A un cobarde otro mayor. Variaciones.—A las 8 de la noche.—Desde Toledo a Madrid.—Baile.—El maestro de rondar. Circo.—A las 8 1/2 de la noche.—La hija de la Providencia. Zarzuela.—A las 8 1/2.—Estebanillo.—El caballo blanco. Circo de Price.—A las 8 1/2.—Funcion de ejercicios equestres y gimnásticos. Ciclorama.—Ultimos dias de posicion de las nubes de la mañana hasta las nubes de la noche. Plaza de toros.—Se celebrará (si el tiempo no le impide) una media corrida extraordinaria, en la que tomarán parte C. yentano Sanz y Antonio Sanchez el Tato, y en la que se lidiarán seis toros. La corrida empezará a las cuatro en punto.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de Hoy. San Cándido y San Gerardo, re...

Abona. Se abre por la empresa de la plaza de toros para cuatro corridas que empezarán el 6 ó el 7 de esta mes.

ANUNCIOS.

QUINTA Y ÚLTIMA ESPOSICION del magnífico y grandioso Círculo, situado en el paseo de Recoletos, al lado del palacio del Sr. Salamanca, que tanto ha llamado la atención al público de Madrid.

Debiendo marchar dentro de breves días el Sr. Caril, director y propietario del Círculo, que se halla establecido en el paseo de Recoletos, ha dispuesto antes de abandonar esta corte ofrecer al público en general una muestra de aprecio y reconocimiento.

GRAN REGALO

el cual consistirá en un magnífico retrato de los siguientes personajes, pudiendo elegir cada concurrente el que más le plazca: Napoleón III, El emperador Eugenio, Víctor Manuel, El príncipe imperial y Garibaldi.

NOTA. Solo tendrán opción al retrato las personas que abonen por la entrada 2 reales.

SASTRE ZURCIDOR. HACE y reforma toda clase de prendas, en especial pantalones y volutas de gahanes a precios económicos, y toma a cuenta ropas usadas. Jardines, 7, 3.º (2, 3, 4)

LA PERSONA QUE HUBIERA encontrado una perrita blanca, de casta habañera, que se extravió ayer por la mañana en la plazuela del Angel, se servirá entregársela en la de Santa Ana, núm. 14, tercero, y se le gratificará.

LIQUIDACION FORZOSA. Con motivo del derribo de la casa calle de la Cruz, núm. 12, se venden todas las existencias de loza, cristal y porcelana del almacén situado en el cuarto principal de dicha casa, a precios sumamente arreglados.

GRAN DEPOSITO DE REVOLVERS del calibre de 7, 9 y 12 milímetros, sistema Lefaucheur, de la fábrica de Orbea hermanos, de Eibar. Calle de Carretas, 16. A precio de fábrica. (25, 26, 27, 28, 29, 30 y 1 y 2)

DON CARLOS KOTH, CIRUJANO dentista, ofrece sus servicios a sus amigos y favorecedores para lo que pueda serles útil. Núm. 10, rue de la Grande Batelière, París, cerca del pasaje Jeoffroi. Ofrece pasar en esta corte uno ó dos meses cada invierno para asistir a sus numerosos favorecedores. Su elixir y polvos dentíficos se venden en la farmacia de Borrell, hermanos, Puerta del Sol. (M. y S.)

OBRA DEL TRIBUNAL DE Cuentas, frente al Hospicio, en esta corte.

Arena. Las personas que gusten interesarse en el surtido de este material, que sea fino y a propósito para buenas mezclas, pueden dirigirse con su proposición al encargado de la obra en la semana actual a cualquiera hora del día. (30, 1.º y 2.º)

DON JULIO PAUCHET, DEN...

SI ALGUN SEÑOR SACERDOTE, cuya edad no baje de 35 años, quiere tomar el cargo de rector en un establecimiento de enseñanza, puede remitir nota de su nombre y señas de la casa que habita, así como los nombres y señas de la habitación, de las personas que puedan responder de sus buenas costumbres, a la portería de la casa calle de D. Pedro, núm. 1. Por el correo se le señalará día y hora para ver a la persona que desee ocuparle.

REGALO. SE REGALA UN número 0 una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compare una bonita caja de cartón, propia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala; la crece, plumas, obetas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas y una falisilla. Todo en 14 rs., y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24; frente a la del Lobo. (0 0 0 0 y 0.)

SE COMPRE TODA CLASE de papel del Estado y sisas nacionales y municipales. Calle del Carmen, número 20, almacén de quincallas. (Ubi 00, 00, 00 y 00. Agosto 0, 00, 00, 00. Set. 0, 00, 18, 25. Oct. 2, 9, 16, 13, 30. Nov. 6, 13, 20, 27. Diciembre 4, 11 y 18.)

CHOCOLATE DE ZARAGOZA, de 6 a 12 rs., fabricado por don Mariano Marraco; depósito, calle de Toledo, núm. 48, junto a la lanería y cetera; inmediato a San Isidro.

ACADEMIA PREPARATORIA de aspirantes a telegrafistas. Dirigida esta academia por un profesor experimentado y basada su enseñanza en los programas de admisión, ha visto coronados sus esfuerzos con el mas brillante éxito en la última convocatoria.

Honorarios: 70 rs. mensuales por las tres clases; advirtiéndose que no se admiten en una clase mas de doce para conseguir mayor aprovechamiento. Calle del Olivar, núm. 21, cuarto segundo izquierda; horas de matrícula, de tres a cinco de la tarde. (20, 2, 6.)

SOCIEDAD GENERAL DE Crédito Mobiliario español. El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado hacer efectivo un dividendo por acción de reales vellón 370 (370) por acción, exigible desde el 15 al 25 de octubre próximo venidero. Los pagos se verificarán en Madrid en la casa de la Sociedad, calle de Fuencarral, 2, bajo; y en París, en la de la Sociedad general de Crédito Mobiliario, 15, place Vendôme. Todos los días no feriados desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde, debiendo presentarse al efecto las acciones originales con factura duplicada. Madrid 25 de setiembre de 1861. El secretario del Consejo, Joaquín de Pino. (29, 30, 1 y 2)

EL QUIJOTE DE LOS NIÑOS, abreviado por un entusiasta de su autor Miguel de Cervantes Saavedra, y declarado de texto para las escuelas por el consejo de instrucción pública. Agotada la primera edición se ha hecho una segunda con el retrato de Cervantes, y otros grabados alusivos a los pasajes principales de la novela. De esta manera ofrece un atractivo mas para los niños, quienes desde sus primeros años se familiarizarán con la obra mas instructiva al par que clásica y amena, del príncipe de los ingenios españoles, que es el fin que se ha propuesto su abreviador. La obra está libreto un tomo de 648 páginas, en 8.º español. Se vende encuadernado a la holandesa a 8 rs. en las librerías de Hernando calle del Arenal, y de Villaverde en la de Carretas. (1.º, 2, 3)

SE DESEA UN TURNO DE palco fajo para la presente temporada en el Teatro Real; se avisará, calle de Segovia, núm. 11, por la tarde.

PERDIDA. SE HA PERDIDO un pañuelo de batista, blanco, bordado solamente en una esquina, representando un nido de pájaros, y las iniciales T. A. y corona de marqués; guarnecido dicho pañuelo un cajete de Valencianes; se perdió la noche del domingo 29, en el teatro de Variedades, desde la puerta del palco bajo, núm. 6, pasillo, escalera y salida; la persona que se le hubiere encontrado y lo presente, calle de Carretas, núm. 6, cuarto segundo, se le dará un buen hallazgo. (1 y 2)

SOLIDEZ Y ECONOMIA. EN la calle de Tudescos, núm. 47, palateria de Estanislao Morigo, se hacen zafra para aceite y espíritus, con toda perfección a los precios siguientes: De arroba, a 18 rs.; de dos id., 28; de cuatro id., 40; de seis id., 50; de ocho id., 60; de diez id., 74; de doce id., 84; de catorce id., 94; de diez y seis id., 114; de veinte id., 134; de treinta id., 160; de cuarenta id., 190; de cincuenta id., 200; de sesenta id., 220; de setenta id., 240; de ochenta id., 290; de ciento id., 330; de ciento veinte id., 380; de ciento cuarenta id., 440; de ciento sesenta id., 500; de ciento ochenta id., 580; de doscientas id., 1.000.

También se sale a hacerlas fuera de Madrid, a precios convencionales.

CASA DE HUESPEDES. SE ha establecido una que contiene cuartos muy bonitos y elegantes con sol al Mediodía; en la calle del Caballero de Gracia, núm. 29, cuarto principal derecha. (1.º, 2, 3 y 4)

CAPITALES. DOTES. REVENIDOS DEL SERVICIO MILITAR. RENTAS A VOLUNTAD. LA PENINSULAR. ASISTENCIAS PARA ESTUDIOS. RENTAS VITALICIAS. VIUDEDAD ES JURILACIONES. COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA, AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 24 DE FEBRERO DE 1860. SITUACION EN 30 DE SETIEMBRE DE 1861. NUMERO DE POLIZAS. CAPITAL SUSCRITO.

2,966 17.325,392 R. CONSEJO DE VIGILANCIA. Excmo. señor duque de Villahermosa, grande de España de primera clase y vicepresidente del Congreso de diputados. Sr. D. Jaime Girona, banquero y propietario. Muy ilustre Sr. D. Miguel Antonio Ochoteco, magistrado jubilado de la Audiencia de Madrid y propietario. Excmo. señor D. Joaquín Aguirre ex-ministro de Gracia y Justicia, diputado a Cortes y abogado. Delegado del gobierno Sr. D. Joaquín Helguero. Director general: Excmo. Sr. D. Pascual M. ex-ministro de Hacienda diputado a Cortes y propietario. Abogado consultor: Sr. D. Simón Santos Lerín.

LA PENINSULAR es una vasta compañía que abraza por el sistema mútuo todos los ramos de seguros sobre la vida. Hay asociaciones para capital sin riesgo, capital de supervivencia, capital por muerte, renta a voluntad y renta vitalicia.

Sus fondos se invierten a voluntad de los imponentes en deuda pública ó en imposiciones sobre fincas construidas por la compañía y adjudicadas por 15 años a crédito representado por obligaciones hipotecarias al 6 por 100.

Los caudales se consignan en la caja de depósitos. Los títulos adquiridos ó creados se depositan en el Banco de España.

Los derechos de administración solo se cobran a medida que se efectúan las imposiciones y no anticipadamente sobre la suscripción prometida.

Una fianza administrativa responde de la buena é íntegra gestión de la empresa.

Las oficinas se hallan establecidas en Madrid, en la calle del Sordo, núm. 27, cuarto segundo, donde se dan prospectos generales y parciales a las personas que deseen aclaraciones; ó se remiten a los puntos donde se pidan.

VAPOR DESDE VALENCIA BARCELONA Y MARSELLA. EL NUEVO Y MAGNIFICO VAPOR ESPAÑOL CASTILLA. Su capitán D. A. Juan Fernández. Saldrá de Valencia el 5 de octubre a las cuatro de la tarde. Admitirá pasajeros. Se despacha en Valencia, por D. Alejandro Barba. (2, 3 y 4)

A LOS ESTUDIANTES. Para cuatro amigos se cede una espaciosa habitación, compuesta de dos piezas, con mucho aseo, en punto céntrico y con sol de Madrid. Darán razón, Postigo de San Martín, núm. 9, cuarto segundo de la derecha. (2 y 3)

ORUETA HERMANOS. FUNDICION DE HIERRO, maquiaria, camas, clavos, aserrado de todas clases de madera, FABRICA DE SAN RAMON (EN MALAGA)

Con real privilegio, norias de hierro inventadas por D. J. S. Smith y D. M. Perez, premiadas con la medalla de plata de clase en la exposicion de Sevilla del año de 1858.

El gran número de norias que en estos últimos años se han colocado en las provincias de Málaga, Granada, Almería, Sevilla, Madrid, Toledo, etc., han dado a conocer prácticamente las grandes ventajas que ofrecen sobre todas las norias hasta hoy en uso, tanto por la gran cantidad de agua que sacan, como por el precio ó mínimo costo de las reparaciones en fábrica.

NOTA DE PRECIOS EN FABRICA.

Table with 3 columns: Distancia desde el brocal, Precios, and Aumento de dobles puntas. Rows include 4 varas castellanas, 6, 8, 10, 12, 14, 16, 20, 25, 30.

EL CAMBIO UNIVERSAL. Sociedad en comandita legalmente constituida. Capital comanditado y que se comanditara. Diez millones de reales. 10.000.000

Esta sociedad facilita a todos los productores, industriales, comerciantes, agricultores, artesanos el adelanto de los artículos que necesitan para su consumo ó para continuar su trabajo. El importe de los artículos adelantados se paga por los industriales, no en dinero, sino en productos. El Cambio admite comisiones para cualquiera clase de compra ó venta. Admite tambien socios en participacion. El que desee mayores explicaciones, estatutos ó prospectos, dirijase en Madrid a la direccion del Cambio, calle de Preciados, número 72, en provincias a todas las sucursales de esta sociedad.

INTERESANTE A LAS SEÑORAS. En la calle de Preciados, núm. 42, se realiza un buen surtido de trajes de seda y terciopelo a dos y tres volantes, por la tercera parte de su valor. Con la misma baja, se expendrán tambien, sra. a tuculos. Horas de venta desde las nueve de la mañana hasta las cinco de la tarde. (30, 1.º, 2, 3, 1 y 3)

REWOLVERS, GRAN SURTIDO. Almosen del Precio hijo, calle mayor, núm. 107

CAJA DE SEGUROS SEGURO MUTUO DE QUINTAS ESTABLECIMIENTO EMBLADO. CAPITAL A PLAZO FIJO Y VOLUNTARIO. Mil reales anuales dan un capital de mas de 56.000 rs. en 20 años; y 20,000 rs. impuestos de una vez producen 97,170 reales en el mismo periodo, con la facultad de retirarse los imponentes cuando quieren, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan en ningún caso, incluso el de muerte de los asegurados.

SEGUROS DE PREVISION. SEGUROS DE QUINTAS. Tres mil reales pagados de una vez, 300 rs. al año, ó 28 al mes, bastan para formar un capital de 8.000 rs. a prima fija a un año de edad de cuatro a cinco años, cuando cumpla los veinte, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan nunca.

Las suscripciones se hacen en provincia por conducto de los representantes y agentes de la CAJA donde los hay establecidos, ó directamente enviando letra del importe. En Madrid, en las oficinas de la Direccion, calle de Santa Teresa, número 8. Las cartas se dirigen a D. Francisco de P. Mellado. En los mismos puntos se dan gratis los prospectos y cuantas esplicaciones se soliciten. (Miers.)

MANANTIAL DE CREDITO, asociacion mútua de comerciantes y de industriales para facilitar el descuento de letras y pagarés. Numero de socios solidarios hasta hoy 998. Capital responsable de los créditos concedidos. Rs. 29.500.000. Tipo del descuento NUEVE por ciento, con 1/2 por 100 comision de caja. Administracion, calle del Olivar, 6, principal, (casa propia de la direccion). 0, 0, 00, 00, 17, 20, 24 y 28.

MR. LOUIS ERNEST, CIRUJANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES, premiado en las exposiciones de Paris y de Sevilla, ESMALTA LOS DIENTES CAREADOS, devolviendo su primitiva belleza y haciendo inútil su extraccion, Y COLOCA SIN LIGADURAS NI RESORTES DIENTES Y DENTADURAS, que sobrepujan a todo lo inventado, por su construccion y que facilitan la emision de la palabra y la masticacion, lo mismo que las dentaduras naturales. Calle de Carretas, número 8, principal, Madrid.

IMPORTANTE A LAS SEÑORAS. Habiendo empezado a recibir grandes partidas de géneros para la presente temporada y siendo muchos y variados los artículos que constituirán el surtido de este año llamamos la atencion de las personas que vienen honrándonos con su confianza, desde la apertura del primer local núm 29 y 31 sobre los siguientes: trajes de entretiempo con abundante cantidad de varas, desde 50 rs. en adelante; percales oscuros para vestidos a 2 rs.; percalinas de forros a 12 cuartos; variada colección de ricas tiras y cuellos bordados con 40 por 100 de rebaja; pañuelos de seda de la India a 12 y 17 reales; de Talavera a 16; de batista de hilo a 28 y 38 reales docena; enaguas bordadas a 24 reales y otras en clase rica a 70, 80 y 120. Trajes para niños y niñas a la mitad de su valor. Pañuelos de entre tiempo a 27 rs., de lana dulce desde 24 en adelante; de talla en la misma clase desde 8. Manteliterias adamasadas de seis cubiertos en 42 rs., de 12 idem en 70. Otras en clase superior de seis, 84 y de doce 84. Piezas con doce varas de verdadero lienzo fino de Rentería, a 50 y 54 rs., calle del Leon, número 27. (00, 00, 17, 20, 23, 2 6, 29 y 2)

RAMARTINEZ. BISUTERIA QUINCALLA, JUGUETERIA. Estrella del Norte, Carretas, 37, tienda y almacén, cuarto principal. Horas de despacho, de ocho de la mañana hasta las nueve de la noche. (24, 20, 29 y 2)

DILIGENCIAS DE LA VICTORIA-BURGALESA-CASTELLANA. alla de la Victoria, número 4, frente a la fonda de Embajadores. Todos los coches de esta empresa aprovechan el ferro-carril desde esta corte a Villava en la seccion del Escorial, y salen dos expediciones diarias a las seis y media de la tarde, embarcándose los coches en la estacion de Madrid y despidiéndose desde Sanclidrian a Valladolid y Burgos, haciéndose un servicio rápido y bien combinado. SALIDA. A Bayona por Burgos y Victoria, todos los dias a las seis y media de la tarde. A Galicia los dias pares del mes de setiembre. A Bilbao, todos los dias por el Valle de Mena y Balmaseda. A Asturias, los dias pares por Leon. Se dan asientos y se reciben encargos para Santiago, Pontevedra y Vigo, además de los puntos por donde pasan los coches de esta empresa.